



Service civique en Allemagne

Informations sur le service civique en Allemagne :

L'OFAJ coordonne un Service Civique franco-allemand dans le cadre du Volontariat International allemand et du Service Civique français. Le Comité Olympique et Sportif allemand s'engage avec l'ASC Göttingen, le Comité National Olympique et Sportif Français, la Ligue de l'Enseignement et ses confédération sportives l'Union Française des Œuvres Laïque d'Education Physique et l'Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré pour qu'un service civique soit également possible dans le domaine sportif. Ce programme permet à des volontaires allemands de s'engager dans une structure française et à des volontaires français de s'investir dans une organisation en Allemagne.

Le service civique dans le domaine sportif est une année de formation et d'orientation. Les objectifs sont d'accroître l'intérêt pour l'engagement civique et d'inciter à la prise de responsabilités. Le service civique dans le sport permet de découvrir un domaine professionnel en particulier, dans lequel les participant(e)s acquièrent une première expérience et dans lequel ils peuvent ensuite décider de s'engager bénévolement.

Durant l'année de service civique, l'apprentissage ne se fait pas de manière scolaire mais d'avantage de façon pragmatique, sur le terrain. Ainsi, les activités quotidiennes au sein de la structure d'accueil et la participation aux séminaires proposés en parallèle permettent aux participant(e)s d'améliorer leurs capacités à travailler en groupe et à gérer les conflits. Les prises de position et d'initiatives sont importantes, ce qui accroît également la confiance en soi. Dans le cadre de l'accompagnement de groupes d'enfants et de jeunes d'horizons divers, le volontaire doit aussi être patient, à l'écoute et savoir s'adapter à leurs besoins.

Le service civique dans le domaine sportif permet donc d'acquérir des qualités essentielles telles que l'empathie, la tolérance, la patience, ainsi que des capacités de gestion de conflits et de travail en groupe.

Le fait d'allier ces compétences pratiques, acquises au sein des structures d'accueil, à une réflexion sur ce travail par la mise en commun des expériences durant les séminaires, permet au service civique d'être non seulement formateur au niveau professionnel, mais aussi de développer d'importantes qualités humaines.

Les missions confiées dans le cadre du service civique peuvent varier en France et en Allemagne, ce dont il faut être conscient avant de postuler. Néanmoins, ce sont justement ces différences et ce nouvel environnement qui permettent de mieux connaître et comprendre le pays, sa culture et ses habitants.

La structure d'accueil:

Le centre Budokai Melle est la salle d'entraînement de l'association de sports de combat Budokai Melle, il comporte :

- Une salle d'entraînement de 75 m²
- Douches, vestiaires ainsi qu'un grand espace de détente
- Bar avec boissons chaudes et boissons fraîches
- Espace informations avec horaires des cours et informations sur les différentes activités et événements proposés par le club
- Shop

Le centre propose entre autres sports: aikido, Karaté, stickfighting, kick-boxing, ninjutsu, yoga, cours d'auto-défense pour femmes.

L'un des points forts de l'association est le travail avec les enfants et les jeunes et la mise en place de coopération avec des écoles et des centres d'aide à la jeunesse.

www.budokai-melle.de

La ville de Melle:

Melle, en Basse-Saxe, compte environ 40.000 habitants et est située entre les grandes villes Osnabrück et Bielefeld. Il s'agit d'une petite ville verdoyante et pittoresque avec des châteaux, moulins, nombreuses forêts et lieux de détente.

La mission:

Le/la volontaire aide à l'élaboration et la mise en œuvre des cours, des événements et des projets. Il/elle doit apprécier les sports de combats et participer aux entraînements pour développer sa connaissance des arts martiaux.

Accompagnement pédagogique :

Le/la volontaire participera à 3 séminaires franco-allemands, organisés par l'Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ) durant son service civique.

Au sein de la structure d'accueil le/la volontaire est accompagné(e) par un tuteur. Le tuteur parle allemand et anglais, mais pas français. En cas de besoin, une personne parlant le français pourra être appelée.

Logement:

Une chambre sera mise à disposition par la structure d'accueil. Le type de logement n'est pas encore défini, il pourra s'agir:

- D'une chambre meublée
- D'une chambre dans une famille d'accueil
- D'une chambre dans une colocation

Une contribution au loyer d'un maximum de 100 € par mois pourra être demandée selon le type de logement.

Argent de poche :

Un montant forfaitaire de 457,25 € sera mis à disposition du/de la volontaire dans le cadre du service civique.

Connaissances linguistiques :

Une bonne connaissance de l'allemand est un avantage.

L'OFAJ propose des bourses pour des formations linguistiques (durée 3-4 semaines). Les cours s'effectuent dans des écoles reconnues du pays d'accueil. Les volontaires ont la possibilité (pas d'obligation), en accord avec l'ASC Göttingen, de demander une telle bourse et de participer à un cours de langue intensif. La bourse couvre environ 60-70 % des frais, dont l'hébergement. Les coûts restant (environ 500 €) sont à la charge du/ de la volontaire. Le nombre de bourses est limité, un accord ne peut être garanti.

Durée :

De septembre 2012 à septembre 2013. La période est toujours précisément de un an.

Le service civique débutera avec deux semaines de séminaire de préparation (une semaine en France, une semaine en Allemagne). Après le séminaire, le/la volontaire ira directement à Melle pour débiter la partie pratique du service civique. Etant donné que le séminaire est organisé par l'OFAJ, la date exacte du début et de la fin du service civique n'est pas encore fixée.

Candidature:

Les candidats doivent avoir entre 18 et 25 ans.

Candidature (CV et lettre de motivation) à adresser avant le 29 juillet 2012 à Mélanie Schoger de la Ligue de l'enseignement. mschoger@laligue.org.